
VERBALE NR.3 DEL 19/09/2013 approvato nella seduta del 04/11/2013 

L’anno 2013, il giorno 19 del mese di settembre, previo convocazione prot. nr. 740 del 14/09/2013, si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine per discutere e deliberare sui seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione Verbale di Consiglio n.2 del 09 Settembre 2013 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

3) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

4) Richieste patrocini, nulla-osta, etc. 

5) Parere di congruità parcelle professionali. 

6) Consiglio di Disciplina Territoriale – Regolamento Commissione di Valutazione – discussione e determinazioni. 

7) Razionalizzazione delle spese di gestione: Spese Utenze Energetiche – discussione ed eventuali determinazioni - 

Relazionano il Segretario e Tesoriere. 

8) Delibera G.R.C. n. 208 del 28 Giugno 2013 Presidi Territoriali – Esame delle risultanze della Commissione di 

Valutazione – discussione e determinazioni. 

9) Copertura Assicurativa Attività Consiliari - Relaziona il Tesoriere Ing. Massimo MAGLIO. 

10) Comunicazioni del Presidente. 

11) Varie ed eventuali. 

Alle ore 17.55 sono presenti i Consiglieri Antonio FASULO, Antonio PISANO, Natascha ALBANESE, Antonio 

AQUINO, Michele CAROVELLO, Patrizio CIASULLO, Roberto CORVIGNO, Antonio Gerardo DONATIELLO, 

Angelo IANNICIELLO, Massimo MAGLIO, Vincenzo ZIGARELLA. 

Il Consigliere Rocco DI PIETRO ha comunicato la propria impossibilità a partecipare alla seduta odierna. 
PUNTO 1  
Il Presidente propone l’approvazione del Verbale nr. 2 della seduta di Consiglio del 09/09/2013, notificato a tutti i 

Consiglieri, richiedendo nel contempo se ci siano osservazioni da parte dei presenti. Il Consiglio approva il verbale. 
PUNTO 2 
Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Filomeno VISCIDO, prot. nr. 791 del 19/09/2013, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore dell’informazione, con il numero 

2628. 

Vista la richiesta, prot. nr. 644 del 29/07/2013, inviata dall’ing. Antonio RUMIANO, iscritto presso questo Ordine nella 

sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - dell’informazione, con il numero 2092, 

preso atto che il predetto ha provveduto al pagamento delle quote contributo dovute, il Consiglio delibera la 

cancellazione del collega dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Benevento, prot. nr. 737 del 12/09/2013, con la quale si 

comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Gerardo BEFI, a far data dal 29/07/2013, il 

Consiglio delibera la cancellazione del collega dall’Albo della Provincia di Avellino con decorrenza 29/07/2013. 

Alle ore 18,12 interviene l’ing. Gaetano D’AGOSTINO. 
PUNTO 3 

Alle ore 18,20 interviene l’ing. Fulvio MASI. 

Alle ore 18,23 interviene l’ing. Roberta SANTANIELLO. 

Vista la richiesta prot. nr. 790 del 18/09/2013 del Comune di Avellino di una terna di professionisti iscritti per la 

costituzione della Commissione Edilizia, l’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Avellino stigmatizza il ritardo con 

il quale il Comune di Avellino ha formalmente richiesto la terna per la costituenda Commissione Edilizia, stante la 

scadenza del 20 settembre 2013. Nell’impossibilità di ricevere la formale disponibilità dei colleghi a far parte della 

Commissione e nella consapevolezza dell’importante ruolo che, nell’attuale momento storico, ha questo organismo, al 

fine di assicurare la più ampia rappresentanza degli Ingegneri di Avellino, il Consiglio dell’Ordine delibera di designare 

il Presidente ing. Antonio FASULO.  

Alle ore 18.50 si allontanano il Consigliere MAGLIO. 
PUNTO 4 

Alle ore 19.10 si allontana il Consigliere ALBANESE. 

In riferimento alla richiesta prot. nr. 700 del 04/09/2013 dell’ing. Giuseppe TEODOSIO relativa al rilascio del nulla-

osta per la partecipazione al corso di specializzazione di prevenzione incendi (ex legge 818) che si terrà presso la sede 

del Collegio dei Periti Industriali e dei Periti Industriali Laureati della Provincia di Salerno, il Consiglio, acquisiti i 

chiarimenti, evidenzia che a seguito dei dettami di cui al Decreto 5 agosto 2011, non è più necessario il rilascio del 

nulla-osta. 

Vista l’e-mail trasmessa da TuttoNormel riguardante la richiesta di patrocinio gratuito per un Convegno on-line 

afferente le nuove norme CEI 99-2 e CEI 99-3 ecc. che si terrà in data da definirsi e la successiva e-mail di chiarimento, 

il Consiglio delibera di concedere il patrocinio dando notizia agli iscritti tramite e-mail ed il sito dell’Ordine. 

Vista l’e-mail riguardante la richiesta di patrocinio gratuito al Convegno “Decisioni e scelte in contesti complessi”, che 

si terrà il prossimo 4 ottobre presso la Banca della Campania di Avellino, il Consiglio delibera di concedere il 

patrocinio dando notizia agli iscritti tramite e-mail ed il sito dell’Ordine. 

Vista la proposta di convenzione della Up Level S.S.D. a. R.L. che si allega, il Consiglio delibera di sottoscrivere la 

convenzione con validità fino al 1° settembre 2014 e di darne diffusione agli iscritti tramite il sito dell’Ordine. 
PUNTO 5 



Nulla da trattare. 
PUNTO 6 

Si rinvia ad un prossimo Consiglio in quanto la Commissione all’uopo designata si riunirà in via ricognitiva la prossima 

settimana. 

Alle ore 19,50 rientra il Consigliere MAGLIO. 
PUNTO 7 

Il Segretario PISANO ed il Tesoriere MAGLIO informano il Consiglio di aver avviato una attività di ricognizione sulle 

spese di gestione della sede in modo da ridimensionare, ove possibile, i costi fissi. Il secondo capitolo sul quale è stata 

posta l’attenzione è quello delle spese relative alle utenze energetiche, per le quali vista la molteplicità di gestori e 

fornitori di energia, è ancora in corso la valutazione della offerta economicamente più vantaggiosa.   

Pertanto si rinvia al prossimo Consiglio la scelta dei gestori del servizio per i prossimi anni. 
PUNTO 8 

Il Presidente introduce l’argomento facendo presente che a seguito del deliberato dello scorso Consiglio ha dato 

immediata  priorità alla pubblicazione del bando sia sul sito dell’Ordine, sia attraverso apposita e-mail fatta inviare dalla 

Segreteria a tutti i colleghi. 

Al bando hanno dato riscontro entro i termini n.46 colleghi le cui istanze sono state valutate dalla Commissione 

Consiliare all’uopo istituita. Il Presidente informa inoltre il Consiglio di aver preso contatti diretti con l’ing. BIAFORE 

della Protezione Civile Regionale, il quale, sentito l’assessorato e il responsabile tecnico dott. GIULIVO, si è espressa 

positivamente circa l’invio alla Regione, per tramite della Federazione, di un ulteriore elenco di colleghi resisi 

disponibili a prestare servizio di volontariato secondo il bando. Detta autorizzazione in considerazione degli ulteriori 

avvisi di richiesta di volontari per i Presidi Territoriali, che pare, l’assessorato abbia in imminenza di pubblicazione. 

A tal fine propone quindi al Consiglio di trasmettere, oltre all’elenco dei 18 selezionati per COM come da bando, un 

ulteriore elenco integrativo di tutti i richiedenti, anch’esso ripartito per i relativi COM. 

Prende la parola il Vicepresidente MASI che relazione al Consiglio in merito ai lavori della Commissione per la 

valutazione delle istanze degli Ingegneri interessati a prestare servizio volontario nei Presidi Territoriali Idrogeologici 

ed Idraulici, approvati con Delibera della Giunta Regionale n.208 del 28/06/2013, composta da lui stesso e dai 

Consiglieri MAGLIO ed AQUINO, in base a quanto deliberato  al punto 9 del Verbale NR.2 DEL 09/09/2013. La 

Commissione per la valutazione delle istanze, riunitasi presso gli uffici dell’Ordine, lo scorso martedì 17 settembre, ha 

riscontrato che, entro i termini specificati dall’avviso pubblicato sul sito internet dell’Ordine ed inviato via mail a tutti 

gli iscritti, all’indirizzo pec dell’Ordine sono pervenute in tempo utile 46 candidature per i vari COM. Dopo aver 

verificato la completezza e correttezza di tutte le istanze pervenute, relativa ciascuna ad un solo COM, la Commissione 

ha provveduto a dividerle per singolo COM. La Commissione ha poi proceduto alla valutazione dei curricula allegati 

alle istanze al fine di verificare: l’elevato livello professionale e l’esperienza richiesta dall’Avviso, il possesso della 

Laurea magistrale in Ingegneria Civile (Edile, Idraulica e Trasporti dei vecchi ordinamenti) o Ambiente e Territorio, e 

di eventuale ulteriore formazione e specializzazione nel campo della difesa del suolo. il Vicepresidente MASI, passa 

quindi ad illustrare le risultanze della valutazione delle istanze pervenute per ogni COM, specificando che si è tenuto 

conto anche dell’interesse, conoscenza dei luoghi e possibilità di garantire – in futuro – la conseguente reperibilità sulle 

singole aree da parte dei vari candidati, e del fatto che il progetto prevede in futuro, oltre all’avvio anche di altri COM 

del territorio provinciale, anche l’incremento di coppie nei COM interessati dalla procedura in argomento. Per questa 

ragione, la Commissione ha ritenuto opportuno, oltre che proporre al Consiglio i nomi dei colleghi richiedenti ritenuti 

più idonei a svolgere il ruolo di presidianti, anche proporre un elenco degli altri richiedenti, in caso si debba procedere 

alla scelta di altri colleghi per i COM per i quali hanno dichiarato interesse: 

Per il COM 1-AV (ALTAVILLA, CAPRIGLIA IRPINA, CHIANCHE, GROTTOLELLA, PETRURO, 

PIETRASTORNINA, SANT'ANGELO A SCALA, TORRIONI): occorre selezionare un solo ingegnere. Per questo 

COM l’unico candidato è: l’ing. PAOLA MAURO. La commissione propone la scelta dell’ingegnere: PAOLA 

MAURO. 

Per il COM 3-AV (ATRIPALDA, CANDIDA, MANOCALZATI, MONTEFREDANE, PAROLISE, SALZA IRPINA, 

SAN POTITO ULTRA, SORBO SERPICO): per il momento non occorre selezionare alcun ingegnere. Per questo COM 

si sono candidati gli ingegneri: MASSIMO GAETA, TULLIO IANNELLA, ANGELO IANNICIELLO, MARCO 

IANNICIELLO, MARIO TOMASONE. 

Per il COM 4-AV (AVELLINO): occorre selezionare un solo ingegnere. Per questo COM si sono candidati gli 

ingegneri: ROBERTINO TROPEANO, STEFANO STANCO, MARIA DEL COLLE, RAFFAELLA SPINIELLO, 

ALESSIA TARANTINO, ANGELO PELOSO. La commissione propone la scelta dell’ingegnere: Robertino 

TROPEANO. 

Per il COM 5-AV (BAIANO, AVELLA, MUGNANO DEL CARDINALE, QUADRELLE, SIRIGNANO, SPERONE): 

occorre selezionare due ingegneri. Per questo COM si sono candidati gli ingegneri: LUCA PICIULLO, SUSANNA 

MARIA VIGLIOTTA, DAVIDE D'AVANZO, ROBERTA VITILLO. La commissione propone la scelta degli 

ingegneri: LUCA PICIULLO e SUSANNA MARIA VIGLIOTTA. 

Per il COM 8-AV (CERVINARA, ROCCABASCERANA, ROTONDI, SAN MARTINO VALLE CAUDINA): 

occorre selezionare due ingegneri. Per questo COM si sono candidati gli ingegneri GABRIELE PRINCIPE e BRUNO 

TADDEO. La commissione propone la scelta degli ingegneri: GABRIELE PRINCIPE e BRUNO TADDEO. 

Per il COM 11-AV (LAURO, DOMICELLA, MARZANO DI NOLA, MOSCHIANO, PAGO, QUINDICI, 



TAURANO): occorre selezionare due ingegneri. Per questo COM si sono candidati gli ingegneri: CLAUDIO 

CASALINO, RAFFAELE CRISCI, ONOFRIO CASORIA. La commissione propone la scelta degli ingegneri: 

CLAUDIO CASALINO e RAFFAELE CRISCI. 

Per il COM 12-AV (MERCOGLIANO, MONTEFORTE, OSPEDALETTO, SUMMONTE): occorre selezionare due 

ingegneri. Per questo COM si sono candidati gli ingegneri: VIRGINIA CORRADO, MARIA DELLA SALA, DINO 

CILLO, MARTINO AURIGEMMA. La commissione propone la scelta degli ingegneri: VIRGINIA CORRADO e 

MARIA DELLA SALA. 

Per il COM 14-AV (MONTELLA, BAGNOLI IRPINO, CASSANO IRPINO, CASTELFRANCI, NUSCO, 

MONTEMARANO, VOLTURARA): occorre selezionare due ingegneri. Per questo COM si sono candidati gli 

ingegneri: AUGUSTO PENNA, FRANCESCO GREGORIO, MASSIMILIANO ROGATA, GIANCARLO 

PATRONE, ANIELLO MEMOLI, PINO NITTOLI, AMILCARE DE SIMONE, ANGELO RUSSO. La commissione 

propone la scelta degli ingegneri: AUGUSTO PENNA, FRANCESCO GREGORIO. 

Per il COM 16-AV (SAN MANGO SUL CALORE, CASTELVETERE, CHIUSANO SAN DOMENICO, 

LUOGOSANO, PATERNOPOLI, LAPIO): occorre selezionare un solo ingegnere. Per questo COM si sono candidati 

gli ingegneri: ANGELO GRIECI, DUILIO PASQUARIELLO. La commissione propone la scelta dell’ingegnere: 

ANGELO GRIECI. 

Per il COM 18-AV (SERINO, AIELLO, CESINALI, CONTRADA, FORINO, SAN MICHELE DI SERINO, SANTA 

LUCIA DI SERINO, SANTO STEFANO DEL SOLE): occorre selezionare tre ingegneri. Per questo COM si sono 

candidati gli ingegneri: FELICE ARGENIO, CARMELA MALVANO, AGOSTINO LO CHIATTO, CHIARA 

PASCALE, CLAUDIO DE FEO, GIUSEPPE MARICONDA. La commissione propone la scelta degli ingegneri: 

FELICE ARGENIO, CARMELA MALVANO, AGOSTINO LO CHIATTO. 

Per il COM 19-AV (SOLOFRA, MONTORO INFERIORE, MONTORO SUPERIORE): occorre selezionare due 

ingegneri. Per questo COM si sono candidati gli ingegneri: LIVIA ARENA, GIOVANNI BRUNO, GABRIELLA 

BARBATO, VALENTINA VIETRI, CARMINE MARINELLI. La commissione propone la scelta degli ingegneri: 

LIVIA ARENA e GIOVANNI BRUNO. 

Il Consiglio, ascoltata la relazione del Vicepresidente MASI, all’unanimità approva le proposte della Commissione testè 

riportate e, quindi, delibera di segnalare quali Presidianti che presteranno servizio volontario nei Presidi Territoriali 

Idrogeologici ed Idraulici della Regione Campania i seguenti Ingegneri: 

COM 1-AV: Ing. PAOLA MAURO. 

COM 4-AV: Ing. ROBERTINO TROPEANO. 

COM 5-AV: Ing. LUCA PICIULLO ed Ing. SUSANNA MARIA VIGLIOTTA. 

COM 8-AV: Ing. GABRIELE PRINCIPE ed Ing. BRUNO TADDEO. 

COM 11-AV: Ing. CLAUDIO CASALINO ed Ing. RAFFAELE CRISCI. 

COM 12-AV: Ing. VIRGINIA CORRADO ed Ing MARIA DELLA SALA. 

COM 14-AV: Ing. AUGUSTO PENNA ed Ing. FRANCESCO GREGORIO. 

COM 16-AV: Ing. ANGELO GRIECI. 

COM 18-AV: Ing. FELICE ARGENIO, Ing. CARMELA MALVANO, Ing. AGOSTINO LO CHIATTO. 

COM 19-AV: Ing. LIVIA ARENA ed Ing. GIOVANNI BRUNO. 

Delibera inoltre, con l’astensione del consigliere Angelo IANNICIELLO, di trasmettere, come proposto dal Presidente, 

il seguente ulteriore elenco, di tutti i restanti colleghi che hanno fatto richiesta: 

COM 3-AV MASSIMO GAETA, TULLIO IANNELLA, MARIO TOMASONE, ANGELO IANNICIELLO, MARCO 

IANNICIELLO,  

COM 4-AV: STEFANO STANCO, MARIA DEL COLLE, RAFFAELLA SPINIELLO, ALESSIA TARANTINO, 

ANGELO PELOSO.  

COM 5-AV: DAVIDE D'AVANZO, ROBERTA VITILLO.  

COM 11-AV: ONOFRIO CASORIA. 

COM 12-AV:DINO CILLO, MARTINO AURIGEMMA.  

COM 14-AV: MASSIMILIANO ROGATA, GIANCARLO PATRONE, ANIELLO MEMOLI, PINO NITTOLI, 

AMILCARE DE SIMONE, ANGELO RUSSO.  

COM 16-AV :  DUILIO PASQUARIELLO. 

COM 18-AV: CHIARA PASCALE, CLAUDIO DE FEO, GIUSEPPE MARICONDA.  

COM 19-AV GABRIELLA BARBATO, VALENTINA VIETRI, CARMINE MARINELLI.  
PUNTO 9 

Il Tesoriere MAGLIO informa i Consiglieri di aver provveduto a richiedere alle compagnie assicurative attualmente 

disponibili a stipulare convenzioni per polizze professionali specifici preventivi sulla problematica e che al momento 

non sono ancora pervenute offerte compiute e pertanto si rinvia la deliberazione ad un prossimo Consiglio.  

PUNTO 10 

Nulla da trattare. 

PUNTO 11 

Chiede la parola il Consigliere SANTANIELLO al fine di fare alcune proposte operative, come di seguito sintetizzate: 

- istituire una sezione bandi all’interno del sito al fine di agevolare tutti gli iscritti che intendono partecipare; 

- avviare uno studio per la stipula di una convenzione quadro per la partecipazione dei giovani iscritti a stages 



formativi presso le Amministrazioni Comunali privi dell’adeguata professionalità. 

Il Consiglio recepisce con interesse dette proposte ed incarica l’ing. SANTANIELLO di presentare uno studio più 

dettagliato di detto programma, una volta acquisite tutte le informazioni e gli strumenti necessari. 

Del che è verbale che si chiude alle ore 21.00. 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, le 

deliberazioni del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

 IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

 (ing. Antonio PISANO)  (ing. Antonio FASULO) 


